

MARTES 8 DE ENERO DE 2019

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: EMPRESAS RECLAMAN RESTABLECER GASOLINA**

El sector empresarial de Querétaro reporta que ya resienten afectaciones económicas por el creciente desabasto de gasolina y tanto Canacintra como Coparmex exhortan a Pemex para privilegiar de nueva cuenta la distribución. (DQ principal)

### **N: FOCOS ROJOS**

El Gobernador Francisco Domínguez Servién reconoció ayer que los municipios de Corregidora y SJR son focos rojos en materia de huachicol y señaló que mantiene comunicación con el director general de Pemex para tratar el tema del abasto de gasolina en la entidad, que podría solucionarse esta semana. (N principal)

### **AM: LA GASOLINA LLEGA CON 'CUENTAGOTAS'**

En el estado de Querétaro, comenzaron con la distribución de 4 mil 700 barriles de gasolina y en el transcurso de ayer llegaron 12 mil 600 más, informó Juan Martín Granados, SEGOB. (AM principal)

### **CQ: SIN CACICAZGOS EN PEMEX: RAMÍREZ**

Jesús Ramírez Cuevas, coordinador de Comunicación Social de la Presidencia de la República, aseguró que la administración federal acabará con la corrupción, en particular con el "huachicoleo", incluso si esto lleva a la confrontación con "cacicazgos o privilegios de grupos o personas". (CQ principal)

### **PA: CAEN AQUÍ FILICIDA Y CÓMPLICE**

El terrible hallazgo ocurrió en el municipio de Tlajomulco, Jalisco, en el Fraccionamiento El Capote, donde elementos de la Policía Municipal encontraron el cuerpo calcinado de un bebé de un año de edad aproximadamente. (PA principal)

### **EUQ: "RECORTE FEDERAL NO AFECTARÁ AL ESTADO"**

El estado de Querétaro tendrá un recorte que supera los mil 200 mdp que son parte de los recursos que recibirá de la Federación para 2019, dio a conocer Juan Manuel Alcocer Gamba SPF, quien subrayó que esta medida presupuestal no afectará el programa de obras y acciones agendadas para este año, (EUQ principal)

### **CQRO: "TODO EL PESO DE LA LEY" CONTRA POLÍTICOS LIGADOS AL HUACHICOLEO: FDS**

En caso de que existan políticos -como diputados locales, presidentes municipales o gobernadores, por mencionar algunos- involucrados en el robo de combustible, se debe actuar con todo el peso de la ley, consideró el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien recordó que, inclusive, ya se detuvo a un legislador local de otra entidad ligado al huachicoleo. (CQRO principal)

## PODER LEGISLATIVO

### **PESE A CORRUPCIÓN EN PEMEX, DESABASTO NO ES FORMA DE COMBATIRLA: ANA PAOLA LÓPEZ**

Ana Paola López Birláin, diputada federal por el PAN, señaló que a pesar de que exista corrupción en Pemex, el desabasto de combustible no es la forma adecuada de combatirla. (CI, CQRO)

MARTES 8 DE ENERO DE 2019

## **PRESENTARÁN DIPUTADOS DEL PAN PUNTO DE ACUERDO POR ROBO DE COMBUSTIBLE**

El próximo miércoles, el grupo parlamentario del PAN, presentará un punto de acuerdo para que se analice el tema del desabasto de combustible y poder formular una solución oportuna. Así lo dio a conocer la diputada federal por el PAN, Ana Paola López Birláin. (LDH)

## **PODER EJECUTIVO**

### **INVIERTEN MIL 613 MDP EN OBRAS PARA 740 ESCUELAS DEL ESTADO**

Al cierre del año 2018, un total de 740 escuelas del estado de Querétaro -de todos los niveles educativos- fue atendido con una inversión superior a los mil 613 mdp para obras de infraestructura educativa, informó el gobernador de la entidad, Francisco Domínguez Servién. Luego de encabezar la ceremonia de honores a la bandera en la escuela primaria Julián Adame Alatorre en la capital queretana, donde entregó obras de rehabilitación de la institución por 7.8 mdp, así como un auditorio cultural y deportivo con capacidad para mil espectadores. (CQRO 6, AM 1 y 6)

### **EN QUERÉTARO NO HABRÁ IMPUNIDAD A INVOLUCRADOS EN ROBO DE HIDROCARBUROS: PANCHO DOMÍNGUEZ**

No habrá impunidad a políticos involucrados en tema de robo de hidrocarburos aseguró el gobernador Francisco Domínguez Servién. Por ello dijo, “Aquí está claro y lo dijo claro el presidente AMLO, estaba dentro de Pemex con los ductos, las pipas; y si hay algún político, diputado local, presidente municipal, gobernador, que se actúe con todo el peso de la Ley. Vi por ahí que ya se detuvo a un diputado local ligado al huachicoleo, no hay impunidad en este caso”, precisó. (LDH, EQNO, DQ 1 y 2, AM 2)

### **DOMÍNGUEZ RESPALDA ESTRATEGIA**

Por Maritza Navarro

El gobernador Francisco Domínguez Servién respaldó la propuesta del presidente de la República, AMLO, de combatir el huachicol, y pidió que no haya impunidad para las autoridades involucradas en el robo de combustible. Reconoció que este delito está detectado desde hace dos sexenios y que, con la nueva estrategia, se estima que se dejaron de robar en los primeros días 381 mil litros de gasolina. (EUQ)

### **PEMEX, ENTREGÓ AYER 4,700 DE 10 MIL BARRILES COMPROMETIDOS**

Por Anaid Mendoza

Alrededor de cuatro mil 700 barriles de los 10 mil que gestionó el gobernador Francisco Domínguez Servién con Pemex se distribuirán a lo largo del día en las diversas estaciones de servicio que no cuentan con combustible, así lo dio a conocer Juan Martín Granados, titular de la Secretaría de Gobierno (SEGOB). (DQ 6)

### **PRIMERAS 100 UNIDADES NUEVAS DE QROBÚS LLEGARÁN EN ABRIL**

Después del incremento en la tarifa general y preferencial, las mejoras a las que se comprometieron los concesionarios de Qrobús iniciarán desde hoy, y serán “poco a poco” manifestó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (ADN, DQ 2)

MARTES 8 DE ENERO DE 2019

## **NUEVOS CAMIONES Y EJE DE QROBÚS EN ABRIL: FDS**

Por Diego A. Rivera

Para mejorar las frecuencias de las rutas del sistema de transporte público donde hay mayor demanda, en abril llegarán cien camiones nuevos y se entregará el eje de Menchac, dijo el Gobernador Francisco Domínguez Servién. (N 1 y 2)

## **REITERAN TARIFA PREFERENTE DEL QROBUS EN EL SEXENIO**

Luego de que el gobernador Francisco Domínguez Servién señalará que su administración subsidiará la tarifa preferencial del transporte público lo que dure su gobierno derivado del aumento al pasaje, agregó que los usuarios deberán acceder a una nueva credencialización para conservar el beneficio. Explicó que los usuarios de tarifa preferente tendrán seis meses para cumplir con la credencialización y conservar el beneficio de pagar cuatro pesos por cada pasaje. (CQ 3, AM 1 y 3, EUQ)

## **ARRANCARÁ FDS CONSTRUCCIÓN DE NUEVA EMPRESA CHINA EN COLÓN**

El próximo miércoles, el gobernador Francisco Domínguez Servién pondrá la primera piedra de la empresa de capital chino, F&H Fibras en el municipio de Colón, adelantó Gaspar Trueba, secretario de Desarrollo Sustentable. (RR)

## **LA DE ABAJO**

Al grito de “¡mor-di-da mordida!” ayer le tocó festejo por su cumpleaños a Paulina Aguado durante el evento del gobernador Francisco Domínguez Servién. y así le fue a la secretaria de Cultura. (DQ 1)

## **QUERÉTARO SIN DEFINICIÓN ANTE LA GUARDIA NACIONAL**

Hoy que la Conferencia Nacional de Gobernadores se reúne para fijar su postura respecto al proyecto de crear la Guardia Nacional, el gobernador de Querétaro representado por Francisco Domínguez Servién llega a esta cumbre con una postura aún indefinida sobre el tema. (DQ 2)

## **HUACHICOLEROS DETENIDOS EN PIE DE GALLO SON FORÁNEOS Y DE SJR**

Las 10 personas detenidas por el aseguramiento de 50 mil litros de combustible en la comunidad de Pie de Gallo son originarias de Jalisco, Tamaulipas, Hidalgo y municipios de SJR y Colón, indicó Juan Marcos Granados, SSC. “El despliegue que estamos haciendo con autoridades municipales junto con el Ejército patrullamos todas las zonas donde sabemos que hay posible venta de hidrocarburo robado se encontró a cinco vehículos en actitud sospechosa, llegaron 39 elementos estatales y municipales y se actuó de inmediato”. (ESSJR 1, CQRO 4, DQ 4, AM 2)

## **RESGUARDAN FEDERALES RUTA DE HUACHICOL**

Por Irán Hernández

Tras la detección de una banda de huachicoleros en el municipio de Colón, Juan Marcos Granados, SSC, afirmó que, en conjunto con gobierno federal continuarán los operativos en Querétaro para detectar el robo de combustible. El funcionario mencionó que llevarán a cabo un patrullaje en zonas con posible venta de combustible robado, en conjunto con el Ejército, policía federal y policía municipal. (AM 2)

**MARTES 8 DE ENERO DE 2019**

## **INSTALA EJÉRCITO BASE DE OPERACIONES EN PEMEX QUERÉTARO**

Como parte de la nueva estrategia del Gobierno de México para combatir el robo de combustible en todo el país, elementos del Ejército Mexicano tomaron el control -este lunes 7 de enero- de la seguridad en la Terminal de Almacenamiento y Despacho de Pemex, en el estado de Querétaro. (CQRO 10)

## **VAN 24 MILLONES DE PESOS PARA LA OFEQ**

Por Alondra Jiménez

Ludwig Carrasco, director de la OFEQ, informó que el presupuesto que ejercerán durante el 2019 como parte del convenio con la SECULT ascenderá a los 24 mdp, igual que el 2018. (DQ 2G)

## **EJÉRCITO MEXICANO TOMA CONTROL DE LAS INSTALACIONES DE PEMEX EN QUERÉTARO**

Como parte de la nueva estrategia del Gobierno de México para combatir el robo de combustible en todo el país, soldados del Ejército Mexicano tomaron el control -este lunes 7 de enero- de la seguridad en la Terminal de Almacenamiento y Despacho de Pemex, en el estado de Querétaro. A través de un comunicado de prensa, la 17ª Zona Militar con sede en la ciudad de Querétaro informó que hoy colocó una Base de Operaciones en las instalaciones de la empresa productiva del Estado, en coordinación con autoridades de la compañía petrolera. (CQRO, IN, EQ, DQ 1 y 12, N 5)

## **CELEBRA KARINA CASTRO FESTIVAL DEL DÍA DE REYES EN AUDITORIO**

Karina Castro de Domínguez, presidenta del SEDIF, y el Director General, Juan Pablo Rangel y Paulina Aguado Romero, SECULT, encabezaron la tradicional celebración del Día de Reyes 2019 con un magno festival para las niñas y niños queretanos que congregó alrededor de 3 mil personas en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. (PA, N 1 y 2, DQ 2G)

## **MUNICIPIOS**

### **ACCIONES DE MOVILIDAD PARA EL REGRESO A CLASES**

Ante el regreso a clases en el nivel básico, el Municipio de Querétaro a través de la Secretaría de Movilidad, dio a conocer las acciones que se estarán llevando a cabo para atender el incremento de la carga vial, así como la generación de recomendaciones a la ciudadanía con el fin de que colaboren para una mejor movilidad. (Q, N 3)

### **INCREMENTAN NÚMEROS AGENTES DE MOVILIDAD**

Ante el regreso a clases en el nivel básico, el Municipio de Querétaro, a través de la Secretaría de Movilidad, informó las acciones que se realizarán para atender el incremento de la carga vial, así como la generación de recomendaciones a la ciudadanía, con la finalidad de que colaboren para una mejor movilidad. (PA 6)

### **VAN CONTRA FRANELEROS**

Por Hilda Navarro

A partir de febrero, una cuadrilla de cinco personas recorrerá, las calles del municipio de Querétaro para quitar los objetos con los que la ciudadanía aparta lugares de estacionamiento en la vía pública; las personas que realicen estas actividades serán multadas hasta con 700 pesos. El secretario de Movilidad (Semovi), Saúl Obregón Biosca aseguró que está prohibido, de acuerdo a la reglamentación en materia de tránsito, que las personas invadan el espacio público para apartar lugares con la finalidad de tener un mejor funcionamiento de la urbanidad en la ciudad. (CQ 1 y 3)

MARTES 8 DE ENERO DE 2019

## **ANALIZAN ZONAS PARA INCREMENTAR ESTACIONES DE QROBICI**

Por Jahaira Lara

Con el objetivo de que los espacios destinados en la vía pública para las personas con discapacidad serán respetados, durante el primer semestre del 2019 la Secretaría de Movilidad del municipio de Querétaro realizará un análisis para detectar los espacios que requieren renovar la señalética o designar nuevas áreas. (N 7)

## **RECORTA FEDERACIÓN 90 MDP AL MUNICIPIO DE QUERÉTARO EN INFRAESTRUCTURA SOCIAL Y SEGURIDAD**

El edil Luis Bernardo Nava informó que dejará de recibir de la Federación un total de 90 mdp para infraestructura social y seguridad, lo cual la administración deberá compensar con recursos propios. (ADN, M, RQ, CQ 5, CQRO 5, DQ 1 y 2, N 1 y 2, AM 1 y 5)

## **COBRO DE MULTAS DE TRÁNSITO IRÁ A FORTASEG**

Por Montserrat Márquez

Para compensar los 20 mdp que dejará de percibir el gobierno municipal de Querétaro por el recorte al programa federal de seguridad Fortaseg, el edil capitalino, Luis Nava Guerrero, adelantó que todo el recurso recaudado por la comisión de infracciones de tránsito será destinado a un fondo para mejorar las condiciones laborales de los elementos operativos de la Secretaría de SSPMQ. (EUQ)

## **HAGAMOS DE QUERÉTARO Y DE SUS HOGARES, UN LUGAR DE PAZ**

El edil Luis Bernardo Nava y su esposa Arahí Domínguez presidenta del DIF Municipal, celebraron el Día de Reyes con niños y niñas de la delegación Centro Histórico, en las instalaciones de Parque Alcanfores, sonde entre rifas, juguetes y chocolate caliente, los pequeños hablaron de sus propósitos de año nuevo. (N 1 y 3, EUQ)

## **OPERACIÓN DE TRANSPORTE ESCOLAR GARANTIZADA: NAVA**

Por Verónica Ruiz

La operación de las unidades del transporte escolar, patrullas y vehículos de servicios públicos está garantizada y seguirán brindando servicio a la ciudadanía, independientemente de la escasez de combustible de los últimos días, aseguró el edil Luis Bernardo Nava. (DQ 3)

## **PESE A DESABASTO, ÓPERA TRANSPORTE ESCOLAR GRATUITO**

Autoridades municipales de Querétaro garantizaron la operación del transporte escolar gratuito, pese al desabasto de combustible que ha dejado 90 estaciones sin servicio. (Q, RQRO)

## **GARANTIZAN COMBUSTIBLE A UNIDADES OFICIALES EN QUERÉTARO**

Las 500 unidades ligeras, 500 patrullas que consumen combustible, así como los 380 vehículos pesados del municipio de Querétaro que consumen diesel, están trabajando en su totalidad pese a la disminución de suministro de combustible a las estaciones de servicio, aseguró Alejandra Pulido Briseño, titular de la Secretaría de Administración del municipio de Querétaro. (RQ, PA, DQ 12)

## **ADJUDICAN SUMINISTRO DE COMBUSTIBLE A CINCO PROVEEDORES**

Cinco proveedores con 18 estaciones fueron los ganadores de la licitación pública nacional para el suministro de combustible al gobierno municipal de Querétaro durante 2019, cuyo fallo se emitió el pasado 27 de diciembre, así

**MARTES 8 DE ENERO DE 2019**

lo confirmó la secretaria de Administración, Alejandra Pulido Briseño. Informó que la licitación se realizó por un monto de 53 mdp. (CQRO 1 y 2, N 4)

## **NO ACREDITÓ CAPITAL ENTREGA DE APOYOS POR 15 MDP ANTE CONTINGENCIA POR LLUVIAS: ESFE**

Por Francisco Velázquez

Para mitigar la contingencia por las lluvias que se registraron en el municipio de Querétaro el 26 y 27 de septiembre del 2017 y que afectaron, entre otras colonias, a Jurica, Jurica Campestre, Santa María Magdalena, Cumbres del Lago, Leyes de Reforma; la administración del exalcalde capitalino, MAV, gastó 15 millones 75 mil 618.47 pesos, sin embargo, no se acreditó la recepción, entrega a destinatarios finales y uso de los bienes y servicios adquiridos, tales como colchones, línea blanca, despensas y demás enseres del hogar. (CQRO 1, 8, 9)

## **INSISTE ALEJANDRO OCHOA EN ACUSACIONES DE EXTORSIÓN CONTRA TITULAR DE LA ESFE**

Hasta el momento, la ESFE no ha notificado a la administración de Colón sobre la observación emitida a las cuentas públicas del 2017 y que señala la venta de un terreno, propiedad del Municipio, a un particular por alrededor de 50 mdp por debajo de su valor. (ADN)

## **TITULAR DE LA ESFE SE HA DEDICADO A EXTORSIONAR: ALEJANDRO OCHOA**

El edil de Colón, Alejandro Ochoa Valencia explotó en contra del titular de la Entidad Superior de Fiscalización, a quien acusó de extorsión en contra de la actual administración y de otras administraciones. (IN)

## **TEQUISQUIAPAN CREARÁ UNA CASA DEL ESTUDIANTE EN LA CIUDAD DE QUERÉTARO**

La administración municipal de Tequisquiapan anunció que impulsará la casa del estudiante como un mecanismo para apoyar la formación de estudiantes universitarios de escasos recursos económicos y que hayan demostrado un buen nivel de desempeño académico, en instituciones públicas de educación superior del estado de Querétaro, dio a conocer el edil José Antonio Mejía Lira, quien resaltó que se pondrá en operación el próximo 31 de enero. (CQRO, ESSJR 1, EUQ)

## **MAL MANEJO DE BASURA DEJA DAÑO AMBIENTAL EN “TEQUIS”**

Por Gaby Hernández

Más de tres mil 500 toneladas de basura han sido removidas del relleno sanitario de Tequisquiapan; tras la clausura de este sitio, se detectó que los desechos eran quemados a cielo abierto y almacenados sobre el suelo natural, por lo que hubo contaminación a los mantos freáticos. El munícipe, Antonio Mejía, informó que en casi tres meses han removido esta cantidad de desechos urbanos para cumplir las observaciones generadas por la SEDESU. (CQ 4)

## **ESTIMA CORREGIDORA RECAUDACIÓN DE 161 MDP EN ENERO Y FEBRERO**

El secretario de Tesorería y Finanzas de corregidora Gustavo Leal, dio a conocer que para los primeros meses del año esperan una recaudación del pago del impuesto predial 161 mdp de 59 mil contribuyentes que se pongan al día que es un 74 a 75 por ciento del total de predios. (N 6, EUQ)

**MARTES 8 DE ENERO DE 2019**

## **DURANTE PRIMEROS DÍAS DE ESTE AÑO, MUNICIPIOS RECAUDA 21 MDP POR PREDIAL**

Por Gonzalo Flores

Durante los primeros cinco días de 2019, se sumaron alrededor de 21 millones de pesos que han ingresado a las arcas del Municipio de Corregidora por concepto de pago del impuesto predial por parte de los ciudadanos, informó el titular de la Secretaría de Finanzas, Gustavo Arturo Leal Maya. (AM 5)

## **40% DE GASOLINERAS EN CORREGIDORA NO TIENEN GASOLINA: ROBERTO SOSA**

El edil de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo; aseguró que se encuentran en constante comunicación con gobierno del estado y con la federación, para que el tema de la falta de gasolina pueda quedar resuelto lo antes posible. (PI, LDH)

## **CORREGIDORA SURTE GASOLINA EN ESTACIONES DE LA CAPITAL**

Por Gonzalo Flores

Los vehículos oficiales del Gobierno municipal de Corregidora surten su combustible en estaciones de la capital queretana en las sucursales de la empresa Mobil, las cuales no han reportado desabasto como una gran parte de las estaciones del estado, informó el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo. (AM 4)

## **LLAMA ROBERTO SOSA A LOS SERVIDORES PÚBLICOS A DAR RESULTADOS**

Con la ceremonia de Honores a la Bandera donde participaron los servidores públicos de Corregidora, el edil Roberto Sosa Pichardo, hizo un llamado a los trabajadores para reanudar actividades con todo su esfuerzo y actitud, y con ello, dar resultados a la ciudadanía. (EQNO, LDH, N 6)

## **HUACHICOLEO EN CORREGIDORA, UNA SITUACIÓN REAL: SOSA**

Luego de que el presidente AMLO, declaró respecto al huachicol que “es una cortina de humo, toda una farsa, porque en realidad este robo se permitía desde el gobierno”, el edil de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, aseguró que esta práctica ilegal es una realidad que las autoridades locales están combatiendo. “Este tema del huachicol es real, yo no puedo decir que sea una cortina de humo;... en la zona de Guanajuato hay venta y hay ahí cárteles metidos, peleándose la plaza por la venta de lo que son los hidrocarburos...” (CQRO 4, N 5)

## **TRAEN REYES MAGOS MÁS BECAS PARA NIÑOS SANJUANENSES**

Al visitar las comunidades San Miguel y San José Galindo y La Mesa, durante la entrega de regalos del Juguetero 2019, organizado por el DIF Municipal, el edil de SJR, Memo Vega, comentó a los niños y niñas, que él le pidió a los Reyes Magos, más recursos para ampliar el número de becas escolares en estas localidades y esto fue concedido. (BI)

## **JUSTIFICAN INCREMENTO AL AGUA EN SAN JUAN DEL RÍO**

Por Dolores Martínez

De acuerdo con el director de JAPAM, Carlos Camacho Durán, los ajustes que se hicieron en cuanto al incremento del servicio, se debió a una serie de estudios realizados en donde se detectó que también hay un alza en diversas áreas, las cuales son primordiales para llevar el abasto a los hogares. (ESSJR 2)

## **CIUDADANÍA DE EL MARQUÉS APROVECHA DESCUENTOS EN EL PAGO DEL IMPUESTO PREDIAL**

En enero se ofrece descuento del 20% en el pago del predial y la condonación del 100% en multas y recargos. (RQRO, N 8, AM 7)

MARTES 8 DE ENERO DE 2019

## **MANIFESTACIÓN EN CADEREYTA**

Tremendo zafarrancho se armó a las puertas del Ayuntamiento de Cadereyta, a gritos, al menos una veintena de pobladores pertenecientes a la comunidad de la Esperanza se manifestaron por la destitución de su delegado. (ESSJR 2P, DQ 3P)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL**

### **OFRECERÁN DIPLOMADO DE PROTECCIÓN CIVIL**

Por Martín García Chavero

La Asociación de Industriales de San Juan del Río, en convenio con la UAQ, ofrecerá un diplomado sobre Protección Civil que tendrá una duración de 100 horas y que inicia el próximo 25 de enero. Dolores Ruiz Nochebuena, Gerente de Industriales de San Juan del Río, destacó que este evento es el primero del año dirigido al público en general y que va a tener el respaldo académico de la UAQ y de Protección Civil del Estado. (PA)

### **DESCARTAN DESABASTO DE TURBOSINA EN EL AIQ**

Por Diego A. Rivera

Marco del Prete, titular de SEDESU, descartó que en el AIQ se haya registrado desabasto de turbosina, por lo cual no hay riesgo de que se afecten sus operaciones. (N 4)

### **GESTIONA ANTORCHA RECURSOS PARA CAMINOS**

El Dirigente Estatal de Antorcha Campesina en la entidad queretana, Jerónimo Gurrola Grave llevó a cabo un recorrido por los municipios de Pinal de Amoles, Landa de Matamoros Y Jalpan de Serra en coordinación con personal de la Comisión de Estatal de Infraestructura del Estado de Querétaro (CEIQ), la alcaldesa de Landa de Matamoros, Marina Ponce Camacho, además de los encargados de la obra públicas en cada localidad a fin de acordar los pormenores para dar inicio a las obras de camino en comunidades que competen a estos municipios con una inversión de más de 23 millones y medio. (PA)

### **FALTA DE COMBUSTIBLE AFECTA INGRESOS DE MIL 800 TRABAJADORES DE GASOLINERAS**

Los ingresos de aproximadamente mil 800 trabajadores de las estaciones de servicio del estado de Querétaro se han visto afectados por el desabasto de combustible toda vez que, al no haber gasolina para despachar, estos han dejado de percibir las propinas que les otorgan los automovilistas al realizar una recarga. (CQRO)

### **GASOLINEROS VENDEN 10 MIL LITROS MENOS**

Por Elvia Buenrostro

Gasolineros estiman que en Querétaro por estación hay pérdidas de 10 mil litros de gasolina al día y que sus finanzas también están impactadas porque aún sin despachar gasolina destinan el pago a aproximadamente cuatro mil 500 trabajadores de 100 estaciones que presentan desabasto de combustible y permanecen cerradas, así lo dio a conocer Enrique Arroyo, Gerente General de la Unión de Estaciones de Servicio de Querétaro. (DQ 6)

### **SIN INCREMENTOS A PRODUCTOS POR FALTA DE GASOLINA: CANACO**

La Canaco negó que se hayan encarecido los productos derivado de la falta de combustible en días pasados, pues no hubo un desabasto total; así lo indicó su presidente, Carlos Habacuc. (Q)

MARTES 8 DE ENERO DE 2019

## DESESPERAN CONSUMIDORES EN GASOLINERÍAS

Por Zulema López

Continúa el desabasto en gasolineras de Querétaro y algunas que se habían librado de la escasez ven cómo rápidamente se acaba el producto que tenían de reserva. (DQ 9)

## ONGS DEMANDAN TRANSPARENCIA EN LA ASIGNACIÓN DE RECURSOS

Por Patricia López

La ONGs están a la espera de conocer el impacto de la eliminación de algunos programas federales para proyectos de beneficio social y demandan transparencia en la asignación de recursos. (DQ 10)

## PERMANECEN CERRADAS MÁS DE 100 ESTACIONES: UESQRO

Por Víctor Polenciano

Cerca de 100 estaciones de servicio de combustible se mantienen cerradas en la zona metropolitana de Querétaro debido al desabasto de gasolina, esto a pesar de que Pemex se comprometió a enviar más de 10 mil barriles de hidrocarburos durante la noche para lograr normalizar el servicio en el estado. Así lo informó Enrique Arroyo Enzastiga, titular de Uesqro. (EUQ)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

**SENTIDO HOMENAJE.** Palabras elocuentes y de gran sentimiento pronunció el senador panista Mauricio Kuri en el homenaje que le rindiera el CEN de Acción Nacional a Rafael Moreno Valle, a su esposa Martha Erika Alonso y a su más cercano colaborador, Héctor Baltazar Mendoza. Nos dicen que el queretano fue muy claro cuando dijo que el PAN no dejará a un lado su demanda para que se esclarezcan los hechos del pasado 24 de diciembre, y fue más allá al referirse que los panistas “tenemos un credo que defender, una historia que validar y una tarea por cumplir. Resistir es, como lo hicieron Martha Erika y Rafael, defender nuestros triunfos con valor y determinación”. **CASA DEL ESTUDIANTE BENEFICIARÁ A 120 JÓVENES.** Nos comentan que este martes saldrá la convocatoria para que los jóvenes de Tequisquiapan que estudien la licenciatura en la capital del estado puedan ser beneficiarios de la Casa del Estudiante, donde el gobierno municipal les ofrecerá alojamiento y alimentos de forma gratuita. Las condiciones que deberán cumplir: radicar en Tequisquiapan, tener un promedio de 8.5, además de que se hará un estudio socioeconómico. De acuerdo con el alcalde Antonio Mejía Lira, hay alrededor de 120 jóvenes del municipio que viven en la capital por motivos de estudio. (EUQ 2)

### ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

La diputada federal por Querétaro, Ana Paola López Birlain, consideró que el desabasto del combustible en la entidad está convirtiéndose en un problema de seguridad nacional, por ello –dijo- es indispensable que se informe adecuadamente sobre las causas de esta crisis. Agregó que el miércoles, el PAN ingresará un punto de acuerdo ante el Congreso de la Unión para exigir una respuesta e información profunda del por qué se está dando el desabasto. “Nosotros hacemos un llamado enérgico a que este problema a resuelva de fondo, se hable con la verdad, que no se esté manipulando información. Definitivamente hay corrupción en Pemex y se tiene que acabar con ella, pero no a costa del abasto y de la seguridad que puedan tener las familias en Querétaro”, expresó. Que debido a los cambios que realizarán en la fórmula para la asignación de recursos del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP) y del Programa de Fortalecimiento para la Seguridad (Fortaseg), el estado de Querétaro resultaría “un poquito más favorecido”, ya que el nuevo método incluye criterios distintos a los que se aplicaban para este

**MARTES 8 DE ENERO DE 2019**

propósito, dijo Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC. “No presentaron (en la Primera Reunión Nacional de Secretarios Ejecutivos de los Consejos Estatales de Seguridad Pública 2019) la fórmula, solamente presentaron cuáles son los indicadores. Esta semana que está y la que sigue, nos van a convocar para establecernos la fórmula que va a manejar la federación. (...) No se habló ni de fórmula ni de montos”, indicó el funcionario estatal para luego recordar que en el ejercicio anterior, solo de recursos del FASP, se recibieron 202 mdp. Y mientras las vacaciones de invierno transcurrían, hubo dos robos a instituciones educativas en el estado, informó el coordinador general de USEBEQ, Enrique de Echávarri Lary. Uno de ellos -dijo- ocurrió en una secundaria del municipio de Jalpan, donde “cinco o seis” computadoras portátiles fueron sustraídas; el segundo -añadió- sucedió en Corregidora, en una escuela en la que hurtaron un equipo de sonido. (CQRO)

## **EXPEDIENTE Q - COMBUSTIBLE**

Por Adán Olvera

No hay lugar a dudas de que el inicio del 2019 ha sido de lo más complicado por la falta de abasto regular de gasolinas y diésel en algunas zonas del país. Querétaro, un estado con crecimiento y desarrollo sostenido en los últimos años, no puede estar arriesgando tanto con un desabasto de combustibles; es muy destacable y muy importante la labor del gobierno federal de combatir el robo de hidrocarburos y de acabar con el abuso de algunos para enriquecerse. Resulta que con información oficial y que maneja el Presidente de la República, en Pemex se roban más combustible desde una poderosa red de empleados de la paraestatal que la que se roban los “huachicoleros” en los campos abiertos donde hay tuberías. El combate presuntamente se hizo desde hace días cerrando ductos y por otro lado no permitiendo la salida de pipas sin una minuciosa revisión por parte de elementos de la Marina Armada y del Ejército mexicano; según la información que ha revelado el gobierno federal salían muchas pipas de las refinerías de Pemex y principalmente en Salamanca, Guanajuato, sin que nadie llevara un control de ellas y había un Pemex en paralelo o “Pemex Pirata” que vendía su propio combustible causando daño al erario y enriqueciendo a unos cuantos. El gran tema aquí es que no hay hasta el momento ningún “ratero de cuello blanco” que haya sido detenido y que de manera ejemplar se castigue este delito tan grave; muchos mexicanos quisiéramos ver la aplicación de la ley y que haya justicia para los que han saqueado al país durante años. No hay responsables en la cárcel y tampoco hay un abasto regular de combustible y eso trae descontento y lo peor no puede traer una parálisis parcial en la actividad productiva de regiones tan importantes como Querétaro. Bien por las autoridades por el combate al “huachicol”, mal por no dar una solución integral al abasto de combustible que sirve para producir y para que los que menos tienen lleven dinero a sus casas y puedan disfrutar de una calidad de vida mejor. DE REBOTE. Le llama mucho la atención a muchos usuarios de transporte ecológico de taxi, que recientemente fue puesto en marcha con automóviles híbridos, por qué varias unidades traen placas de la Ciudad de México y no de Querétaro, que es donde se presta el servicio y donde obtuvieron la concesión. ¿Deberían de pagar aquí sus impuestos, mínimo? (DQ)

## **CUARTO DE GUERRA**

Por Julio de la Cruz

**COLATERAL.** La muerte del senador poblano Rafael Moreno Valle tendrá repercusiones en Querétaro y generará reacomodos en el PAN rumbo a la elección 2021. Y es que, nos cuentan, junto con el helicóptero el 24 de diciembre se vinieron abajo varios proyectos políticos y empresariales locales que dependían de acuerdos con el principal operador panista de Puebla, como por ejemplo el muy cercano Marcos Aguilar o algunas obras de la constructora Codesa. **GOLPES.** Otra navideña: la vigilancia policiaca en Plaza de Armas le corresponde a la Policía Estatal. De ahí que salgan conjeturas de que el enfrentamiento entre agentes municipales y artesanos el día de Navidad es “fuego amigo”, ya que pudo evitarse pero la orden nunca llegó. (DQ 1)

MARTES 8 DE ENERO DE 2019

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

El abogado y ex ombudsmán de Querétaro MIGUEL NAVA ALVARADO es uno de los 27 candidatos a fiscal de la República registrados ante el Senado de la República, con posibilidad de quedar entre los 10 que serán enviados al presidente para integrar su terna. El queretano, que fue delegado de la PGR en Aguascalientes, es maestro de la UAQ y no sería un fiscal carnal. Agua de enero deja buen tempero. (PA 1)

## EL ALFIL NEGRO

Reunión con AMLO. Señores gasolineros, aquí se las adelantamos: sí va con él presidente de México, AMLO, para tratar el asunto del desabasto, les dira: “¿Cuál dejabajto” tengamos pjiencia... gajolina hay de jobra pero no hau pipajs”. (N 1)

## ASTERISCOS

**ADIÓS VACACIONES.** Terminó el periodo de vacaciones de fin de año y la Secretaría de Turismo del estado de Querétaro reportó una derrama económica de mil millones de pesos, más de 100 mil visitantes y 85 por ciento de ocupación hotelera en la entidad. Son números que las autoridades estiman –porque todavía faltan datos de Datur– un incremento de 8 por ciento con respecto al año anterior. La zona metropolitana, la zona serrana y el semidesierto presentaron una afluencia considerable, por lo que será prioridad continuar con la promoción turística del estado para este 2019. **OSO NEGRO.** La organización World Land Trust, dedicada a la conservación y protección del medioambiente en el mundo, puso de nuevo la Reserva de la Biósfera de la Sierra Gorda en boca de todos, al compartir un video que consideraron “emocionantes noticias”. Se trata del registro videográfico con una cámara de campo con el que se confirman los rumores del regreso del oso negro a la Sierra Gorda, una especie de la que no se tenía ningún registro en alrededor de 100 años. La Sierra queretana no deja de sorprender al mundo. Consulta el video en nuestras redes sociales. **TORTUGAS DE CRISTAL.** Al interior de dos tortugas hechas de resina se encontró un cargamento de droga conocida como ‘cristal’ en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, las cuales tenían como destino la localidad de Papeete, en Tahití. El cargamento fue detectado por un binomio canino y autoridades federales que realizaban una revisión de rutina en empresas de paquetería que operan en el lugar. **SORPRESA.** El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, sorprendió ayer a la secretaria de Cultura, Paulina Aguado Romero, con un pastel por su cumpleaños. Al finalizar el evento de la entrega de obras en la Escuela Julián Adame Alatorre, el mandatario estatal pidió que le llevaran un pastel que le tenían preparado y al que le dio la mordida frente a los más de mil estudiantes de la primaria. (AM 8)

## TODO EL PESO DE LA LEY

El gobernador Francisco Domínguez Servién pidió que se aplique todo el peso de la ley, sí hay funcionarios, gobernadores, diputados o alcaldes vinculados al robo de combustible a Pemex. Aseguró que están en pláticas con los funcionarios de la ahora empresa estatal Pemex y que esta semana se termina el problema de abasto de gasolinas. (...) Recorte. El alcalde capitalino Luis Bernardo Nava señaló que el municipio dejará de percibir 90 mdp del Programa de Fortalecimiento para la Seguridad (Fortaseg) y del Ramo 23 para el ejercicio fiscal 2019, es decir 70 mdp menos para la infraestructura social y 20 mdp en el tema de seguridad. (N)

MARTES 8 DE ENERO DE 2019

## COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez

LOS REYES MAGOS, SEGÚN MÜLLER. Ahí están: Sabino. Acude Pancho Domínguez a San Lázaro. Murió el fotógrafo Andrés González Silva. Que afecta desabasto a los aeropuertos. Meme de Marcos Aguilar: usen ciclovías. Regio mensaje. A través de twitter la señora Beatriz Gutiérrez Muller, esposa de nuestro presidente, agradeció a los Reyes Magos por visitarnos y les despidió con un ¡Feliz viaje de regreso! Genial. Recordé aquella nota de prensa comentada por nuestra amiga Ana María Arias a propósito de una entrevista con el profesor Eduardo Loarca Castillo, entonces cronista de Querétaro a propósito de los misteriosos visitantes de Oriente. La cabeza decía algo así como “Es falso lo de los tres reyes magos”. ¿Qué-qué-qué? Ana María escondió presurosa el periódico para que no lo fueran a ver sus hijos. Por la noche, ya que dormían –es un decir- a la espera de los regalos, la licenciada se dispuso a leer las declaraciones de Loarca, que en resumidas cuentas decía: Es falso lo de los tres reyes magos; en realidad eran cuatro. Lo cierto es que se habla de tres, cuatro y hasta doce, a propósito de las doce tribus de Israel, pero la Biblia sólo hace una referencia sin número ni nombre. En el Evangelio según San Mateo, capítulo 2, versículos 1 al 12, puede uno encontrar la siguiente cita: “Cuando Jesús nació en Belén de Judea en días del rey Herodes, vinieron del oriente a Jerusalén unos magos, diciendo: ¿Dónde está el rey de los judíos, que ha nacido? Porque su estrella hemos visto en el oriente, y venimos a adorarle”. ¿Y por qué magos? La palabra surge del persa ma-gu-u-sha (sacerdote) que pasó al griego como gayos, a propósito de los sacerdotes persas o babilonios dedicados a estudiar las estrellas para buscar a Dios. Del griego paso al latín como magus y en español magos. Y existieron. Una tía de este armero, Leticia Ramírez González, se casó con un matemático alemán que la llevó a vivir cerca de Colonia, en cuya catedral gótica están los restos de aquellos reyes, en un gran sarcófago dorado. Las reliquias fueron llevadas de Milán por el emperador del Sacro Imperio Romano Germánico Federico Barbarroja y entregadas al arzobispo Reinaldo de Dassel en 1164. Desde entonces hay peregrinaciones para rendirles culto. Y eran tres. El relicario con los restos de los sabios, como también se les conoce, fue abierto el 20 de julio de 1864 y -¿qué creen?- se descubrieron los huesos completos de tres (¡treees!) personas, confirmando aquella versión negada por el profesor Loarca, al que por cierto Querétaro no le hace justicia con su fea estatua en las calles de Vergara ni con esa colonia conflictiva que hoy lleva su nombre, pero esa es otra historia. Lo importante es que la esposa del presidente López Obrador no se equivocó al mensajearse con los Reyes Magos (que no se si tengan twitter) y dirigirles el siguiente texto: -Gracias a los #ReyesMagos por recorrer de nuevo el planeta, recordándonos que dar es más satisfactorio que recibir. La generosidad no se aprende de una vez y para siempre, se cultiva a diario. ¡Feliz viaje de regreso! Bendito sea Dios. **-DESDE LA BANCA- Por cierto.** Sólo como dato histórico para ubicarnos en el tiempo en que fueron revisados los restos de los Reyes Magos, casi dos meses antes el 28 de mayo de 1864 llegó Maximiliano –que no quería ser rey sino emperador- al puerto de Veracruz en la fragata Novara. Otro mundo. **-OÍDO EN EL 1810- Luto.** Andrés González Silva, reportero gráfico de larga data, murió la semana pasada. Fue por muchos años fotógrafo de la UAQ y del Municipio. A su hijo Guillermo González y a su yerno César Colunga, ex armeros, les enviamos nuestro abrazo solidario, lo mismo que a toda su familia. Descanse en paz. **-¡PREEEPAREN!- San Lázaro.** Hoy arrancan en la Cámara de Diputados las audiencias públicas para la integración del dictamen sobre la Guardia Nacional con la participación de los gobernadores, entre ellos el queretano Francisco Domínguez. En el PAN se da por hecho que frenarán esa iniciativa del Ejecutivo federal, con los votos de otras fuerzas, incluido el PRI. Somos nada. **-¡AAAPUNTEN!- ¿A volar?** Fuentes regularmente bien informadas advierten que el aeropuerto de León está por suspender vuelos por falta de turbosina y que en Querétaro pasará lo mismo. Tomen sus precauciones. **-¡FUEGO!- Irónico.** Un hermano del ex alcalde vendedor Marcos Aguilar Vega compartió ayer un meme en el que se burlaba de la escasez de gasolina porque ahora sí vamos a usar sus ciclovías. ¡Porca miseria! (PA 2)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**MARTES 8 DE ENERO DE 2019**

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**